

Buenas prácticas agrícolas en Norte de Santander

Con el propósito de promover buenas prácticas agrícolas en municipios del departamento de Norte de Santander, Nelson Villamizar Gómez, egresado de la Maestría en Extensión y Desarrollo Rural de la Universidad de Pamplona, desarrolló una investigación orientada a la implementación de las BPA en fincas de Ábrego y Villacaro.

La BPA, es la certificación en buenas prácticas agrícolas, y están diseñadas para garantizar la calidad del producto entregado al consumidor, asimismo, promover el desarrollo sostenible en el sector agrícola, dando énfasis a las condiciones laborales de los productores.

“Nuestro objetivo era mostrar a los campesinos que sí se pueden implementar las BPA, en nuestra investigación hicimos un análisis estadístico que nos indicó que las alcaldías o los mismos productores no se animan a certificar sus fincas por la cantidad de requisitos que pide el ICA, sin embargo, pudimos mostrar que con un trabajo articulado y sentido de pertenencia es fácil llegar a estos resultados”, señaló el Magíster Villamizar.

Este proyecto, que tuvo una duración de dos años, se realizó mediante un programa de la Gobernación de Norte de Santander llamado Ecosembrando, y estuvo centrado en la producción de cacao, logrando así las primeras fincas certificadas en el municipio de Villacaro, con 15 productores, asimismo, diferentes procesos de certificación viables en el municipio de Ábrego.

La viabilidad del mismo, permitió que participaran diversos foros regionales, y en un Congreso Internacional de Medellín relacionado a prácticas agrícolas, “la verdad los resultados fueron positivos para estos dos municipios, se logró mostrar que sí se pueden certificar las fincas a pesar de tantos requisitos que tiene el ICA, si está la voluntad política y el esfuerzo de varias instituciones se logran sacar los proyectos”, indicó el Magíster Villamizar.

La implementación de las BPA es fundamental para asegurar la calidad de los productos agrícolas, proteger el medio ambiente, promover la salud humana, mejorar la competitividad y cumplir con los requisitos normativos. Desde la Maestría en Extensión y Desarrollo Rural, de la Universidad de Pamplona, es posible generar este tipo de impactos en la región.

*Apúéstale a la formación posgradual,
apúéstale a la Universidad de Pamplona*

